

- Le renouvellement urbain du quartier de Dravemont et la mise en place de la maison des initiatives nous donnent l'occasion de revenir sur l'Agenda 21 et son aspect "ville durable" et notre volonté d'œuvrer pour une cité plus juste, plus durable, et par la même plus humaine
Sur la planète, un habitant sur deux vit en zone urbaine. Les transports, les espaces bâtis et l'énergie consommée en ville sont responsables de la majeure partie de l'effet de serre. Il nous faut maintenant édifier une civilisation urbaine durable
- La France s'est engagée à Rio, lors de la conférence sur l'environnement et le développement à mettre en œuvre l'Agenda 21 de Rio, programme d'actions pour le 21^e siècle orienté vers le développement durable et l'épanouissement de tous les êtres humains
-
- cohésion sociale et solidarité entre territoires et entre générations
- dynamiques de développement suivant des modes de production et de consommation responsables,
-

- < une stratégie d'amélioration continue
- la participation des acteurs
- l'organisation du pilotage
- la transversalité des approches
- l'évaluation partagée

• Au niveau international, la convention d'Aarhus de 1998, a formalisé les exigences en matière d'accès à l'information, de participation du public au processus décisionnel. Elle impose à l'État de : « prévoir des délais raisonnables laissant assez de temps pour informer le public [...] et pour que le public se prépare et participe effectivement aux travaux tout au long du processus décisionnel en matière d'environnement ». La convention prévoit que « la participation du public commence au début de la procédure, c'est-à-dire lorsque toutes les options et solutions sont encore possibles ». Enfin, elle prévoit de s'assurer que « les résultats de la procédure de participation du public soient dûment pris en considération ».

Le plan "ville durable", présenté le 22 octobre 2008 en Conseil des ministres, vise, dans la continuité des engagements du Grenelle Environnement, à favoriser l'émergence d'une nouvelle ville en transition façon de concevoir, construire, faire évoluer et gérer la ville.

. Il s'agit de créer, d'inventer, d'innover pour faire la ville de demain, une ville qui devra être à la fois vivable et désirable .